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Abstract (en)
The container (1) has a vertical foldable strut (3) positioned perpendicular with respect to a base, when the vertical foldable strut is in a raised
position. A units assembly retrieves and transmits a pivoting movement of the vertical foldable strut for changing a state of the container, part or sub
assembly of the units assembly or mobile units (6) in a reversible manner. The strut's movement is retrieved directly out at the level of a pivoting axis
(4') by a coupling and transmitting unit (9) e.g. shaft, subjected or integrated in rotation of the axis.

Abstract (fr)
La présente invention a pour objet un conteneur & commande automatique, notamment a verrouillage a commande centralisée comportant au
moins un montant repliable relié par une liaison a pivot a un support d'une embase, ledit montant pouvant pivoter entre une position redressée et
une position repliée, le conteneur comportant plusieurs organes mobiles de verrouillage d'objets entreposés dans le conteneur. Un ensemble de
moyens (8,9,10,12) destinés a récupérer et a transmettre le mouvement de pivotement d'un montant (3) repliable provoque un changement d'état
dudit conteneur (1), d'une partie ou d'un sous-ensemble de ce dernier, ou d'un ou plusieurs organe(s) mobile(s) (6) équipant ledit conteneur (1). La
récupération du mouvement dudit montant (3) repliable s'effectue au niveau de I'axe de pivotement (4') de celui-ci.
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